
 

 

 

  

我孫子市では令和４年度４月からコミュニティ・スクールがスタートし、今年度２年目を
迎えました。６月以降、各学校で第２回の学校運営協議会の会議が開かれています。今回は、
その一部を紹介します。 
※各学校の会議内容や開催予定等については、各学校 HP等にてご確認ください。 

  

令和５年度 第２回学校運営協議会会議 
 

【布佐南小学校 学校運営協議会会議】 
６月２８日に布佐南小学校で第２回学校運営協議会会議が開かれました。 

 会議では、各学年の教科ごとの年間指導計画をもとに、１学期の学校運営の振り返りを
行いました。こうした教育計画を学校運営協議会で共有し、評価・改善を図っていくこと
も、学校運営協議会の大切な役割です。委員からは、教科ごとの年間指導計画を共有する
ことにより、学校の教育計画がよりわかりやすくなったという声もありました。 
 また、今回は、児童会の子ども達も、動画で参加しました。子ども達は、まず布佐南小
学校の良いところを委員の皆さんに元気よく伝え、続いて、保護者や地域の皆さんに手伝
ってほしいことを２つお願いしました。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 こうした子ども達の声を受けて、協議会では具体的に実現
するための手立てについて、話し合いました。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 今回は、「今年はとにかく『やってみる』１年とする」ということを確認し、協議を終え
ました。子ども達自身が、自分たちの学校や学習について意見を持って伝え、それを支え
るために学校運営協議会がチームとなって機能すること、これもコミュニティ・スクール
の大切な役割となっています。 
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子どもの人数が少ないので毎日掃除できないところや、子ども

の力だけではできないところがあるので、学校の掃除を手伝っ

てほしいです。 

学習のサポートをお願いしたいです。家庭科のミシンや調理実

習、図工の金づちやのこぎりを使った学習では、助けてくれる

大人がもっといてくれたらいいと思うときがあります。 

少しでも参加者を増やすには、授業参観と抱き合わせて実施を

呼びかけてはどうでしょうか。児童会からのお願いということ

を伝えれば、保護者も協力したくなると思います。 

学校を綺麗に保ちたいですね。花を整備している人たちもいま

す。夏休みの水やりボランティアなどもできそうです。もっと、

（学校と家庭・地域を）つなぎたいですね。 

学連協とも、タイアップし

てみてはどうでしょうか。 

呼びかけが大切だと思います。１日だけではなく、期間で呼びかけてはどうでしょうか。いつでも

来ていただけるように、気軽に来られるようにできるとよいと思います。来てよかったと思えるよ

うな活動にしていきたいです。 



【久寺家中学校区 ３校合同学校運営協議会会議】 
 ７月１４日に並木小学校を会場として、久寺家中学校、根戸小学校、並木小学校の第２回
学校運営協議会会議が開かれました。 
 前半は、各学校の学校運営協議会にて、１学期の学校運営の振り返りと成果や課題の共有
が行われました。 
 続いて、３校の学校運営協議会委員が一堂
に会して、合同会議が行われました。まず、中
学校区小中一貫教育グランドデザインの確認
をしたのち、各学校の学校運営基本方針や１
学期の活動について共有しました。 

 
 
 
 次に、今年度の３校合同教育ミニ集会について、並木小学校
の地域学校協働活動推進員・教育活動推進員を中心に、その内
容と広報用チラシについて協議が行われました。推進員からは、
子ども達の育成に向けて先生方の思いと、家庭や地域での受け
止めに差がある現状から、「先生方と家庭・地域をつないでいき
たい」というねらいで企画したことが説明されると、各学校の
委員からは、それに向けて会場設定や、時間の振り分け、チラ
シで示す内容などについて、それぞれの立場から、忌憚のない
意見が飛び交いました。 
 後日、本協議を受けて、学校、家庭、地域にわかりやすく、
また魅力ある教育ミニ集会であることがわかる素敵な案内チ
ラシが完成しました。 
 

 
【湖北中学校区 ３校合同教育ミニ集会・学校運営協議会会議】 
 8 月 1 日に湖北中学校を会場に、湖北小学校、新
木小学校、湖北中学校３校の教職員、学校運営協議
会委員が集まって教育ミニ集会が開かれました。「情
報モラル」をテーマに、子ども達を取り巻くネット
社会の現状や、トラブルの対応等について講演をと
おして理解を深めた後、グループごとに各校の課題
や、講演の中で話題にされていたことについて話し
合い、中学校区での共通理解を図りました。情報モ
ラルや、インターネットトラブルに関して、保護者
等にも広く周知する方法や機会について質問が上が
るなど、学校だけでなく、家庭・地域と連携して取
り組みたい課題としての意識も高まりました。 
  
教育ミニ集会後は、３校合同での第２回学校運営

協議会会議が開かれました。前半は、各学校の１学
期の学校運営について振り返り、地域学校協働活動や異学年交流・小中一貫教育に関する取
組を中心に共有しました。後半は、委員から PTA活動の状況について質問が出され、各学
校のそれぞれの PTA活動の状況や課題について共有しました。最後に、学校運営協議会に
求められる役割の「小中一貫教育基本方針（グランドデザイン）についての評価」のために、
その具体的な取組内容等について、次回の合同会議で共有・協議することが提案され、会議
を閉じました。 


